



DES FEMMES ARRETEES ARBITRAIREMENT AU COURS DU MOIS D'OCTOBRE 2023

Trois personnes dont une femme arrêtées en commune et province Rumonge

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 10 octobre 2023 indique qu'en date du 02 octobre 2023, sur la colline Nyakuguma, commune et province Rumonge, Jules Hatangimana, Kagoma Yahaya de nationalité tanzanienne et une femme ont été arrêtés par des policiers. Selon des sources sur place, Jules était allé en Tanzanie et par après, il est rentré avec Kagoma Yahaya, de nationalité tanzanienne suspecté d'être un féticheur. Jules a organisé un rite durant lequel cette femme avait rassemblé plus de 40 enfants de l'entourage auxquels ils ont donné de la nourriture sans sel sur des feuilles de bananes. Selon les mêmes sources, les parents de ces enfants ont brûlé une clôture et ont endommagé des portes ainsi que des fenêtres d'une maison appartenant à Jules en lui accusant d'avoir ensorcelé leurs enfants. La police est alors intervenue et a arrêté ces 3 personnes qui ont été conduites au cachot du commissariat communal de police de Rumonge.

Trois cent soixante personnes détenues au cachot du commissariat de la Police Judiciaire, ex-BSR en commune Mukaza, Bujumbura Mairie

En date du 12 octobre 2023, au cachot du commissariat de la police judiciaire, ex-BSR, zone Buyenzi, commune Mukaza, Bujumbura Mairie, 360 personnes étaient détenues sans dossier par le Commissaire Municipal de Police de Bujumbura, Lieutenant-Colonel Jacques Nijimbere. Parmi ces détenus, il y avait 322 hommes et 38 femmes portant des enfants de moins de 3 ans et ils avaient été arrêtés dans les différents endroits de la Mairie de Bujumbura. Selon des sources sur place, ce cachot a une capacité d'accueil de 46 personnes. Selon des sources sur place, des commissaires de la CNIDH se sont rendus sur les lieux et ont plaidé pour leur libération mais en vain. Trois procureurs des parquets de Muha, Albert Bucumi, de Mukaza Etienne Ningaba et de Ntakangwa Merveille de Dieu Cishahayo sont aussi intervenus mais le Commissaire de la Police Judiciaire a refusé d'exécuter leur ordre.

Deux personnes arrêtées en commune et province Kayanza

Dans la matinée du 13 octobre 2023, au quartier Mukoro I, commune et province Kayanza, Vincent Ntakarutimana, âgé de 41 ans et Médiatrice Uwineza, âgée de 47 ans, veuve, ont été arrêtés par des policiers affectés au marché de Kayanza. Selon des sources sur place, ils ont été accusés d'adultère après que Vincent ait été trouvé chez cette veuve et dénoncé par son épouse Immaculée Ndagijimana, âgée de 37 ans. Selon des sources sur place, celle-ci venait d'apprendre que son mari était chez sa concubine et a alerté le chef de quartier, Alexandre Timbiri. Selon les mêmes sources, Vincent et Médiatrice ont été conduits au cachot du commissariat de police à Kayanza sis à la colline Kinga.

LIGUE IITEKA